

SANIDAD ■ LA ATENCIÓN PRIMARIA EN CANARIAS

El 30% de las plazas de pediatras las ocupan otros especialistas

» CANARIAS ESTÁ ENTRE LAS CINCO COMUNIDADES MÁS «DESPROTEGIDAS»

Canarias se encuentra entre las regiones españolas donde entre el 30 y 50 % de las plazas de pediatras las ocupan profesionales que no están especializados. Las sociedades de Pediatría española alertan de que faltan 500.000 pediatras y que los 9.000 que ejercen esta función están mal repartidos entre las comunidades autónomas.

EFE / MADRID

La Asociación Española de Pediatría (AEP), la Sociedad Española de Pediatría Extrahospitalaria y Atención Primaria (Sepeap) y la Asociación Española de Pediatría de Atención Primaria (AEPap) se unieron ayer, en una rueda de prensa, para advertir de que «algo tan habitual como llevar a un niño a un pediatra en un centro de salud se puede convertir en una excepción en unos años». «En España hay menos pediatras de los necesarios, se estima que al menos 500, y lo más destacado es que, además, están mal distribuidos», recalcó José Luis Bonal, presidente de la Sepeap.

Las regiones «más desprotegidas», según Begoña Domínguez, presidenta de la Aepap, son Baleares, Valencia, Canarias, Madrid y Murcia, donde entre el 30 y 50 % de las plazas de Pediatría están ocupadas por profesionales sin titulación en esta disciplina, tales como médicos de familia y generalistas. Los especialistas mostraron su inquietud por la «saturación» de algunas consultas, ya que en más del 50% de las regiones se sobrepasa el cupo óptimo, que es



Instalaciones. Personal en el exterior del denominado edificio del mar, en el Materno Infantil de Gran Canaria.

de entre 800 a 1.000 niños por médico. «Hay pediatras que atienden a más de 1.300 o 1.500 niños», aseveró Bonal, quien criticó las desigualdades existentes, ya que en algunas zonas atienden a 32 menores al día y, en otras, como Andalucía, a más de 70.

El vicepresidente de la AEP, Fernando Malmierca, denunció la «saturación» de algunas consultas, con cupos de niños «muy por encima» de lo recomendado. Esto va en detrimento del tiempo que se les puede dedicar en la consulta.

34,7 MILLONES DE CONSULTAS

Mortalidad infantil. Begoña Domínguez, presidenta de la AEPA informó que en 2011 en Pediatría de Atención Primaria, donde trabajan 6.000 profesionales, se celebraron 34,7 millones de consultas a las que acudió el 90 % de la población. Gracias a que se presta una atención integral a los menores de hasta 14 años, se logró reducir la mortalidad infantil en España del 7,6 % en 1990 al 3,5 % en 2009.

Recortes. Las sociedades expresaron su preocupación por la posible reducción de personal y la cartera de servicios, sobre todo en los programas de salud infantil, y porque se retire de la financiación pública de algunos fármacos. Advertieron de que, por la crisis, padres que compartían la Sanidad privada con la pública están renunciando a la primera, con el consiguiente incremento de pacientes en Primaria.